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关中：中国记协颁奖是一

种奖励，也有一种奖励是由自
己发的，自己特别满意，还有一
种是人民群众发的。

我给自己最高的奖励，不
是中国新闻奖一等奖，也不是
个人得了什么荣誉。那是在上
世纪90年代的时候，我上公共
汽车，看到一个老头没钱买车
票，便上前询问。他说自己从绥
化来告状，他的孙女被电死了，
到处都不给他做主。于是，我和
绥化记者站的同事商量怎么帮
他解决。在新闻单位的干预帮
助下，他得到了赔偿。后面他拎
了一袋葵花籽来感谢我，说这
个瓜子是从自家向日葵上掰下
来的。我收下了，我觉得如果我
不收的话，会辜负他的心意。

记者：您主管12年的《新闻
夜航》两度获评“中国新闻名专
栏”，其中很多作品都是民生领
域的深度报道，播出后在社会上
产生了强烈反响。请问如何培养
年轻记者的调查研究能力？

关中：我分管《新闻夜航》
时是40岁。我跟年轻记者经常
说的一句话就是，我这个队伍
中没有孩子，自从你成为这个
行业的从业者，你就是一个完
整的人，你要拿出自己最好的
工作成果来回报这个职业。你

不能觉得自己还有机会还年
轻，所有好报道只会出现一次，
没有所谓纠正错误的机会，错
了就会错一辈子。

做好民生新闻最重要的一
个原则，就是善意原则。你应该
站在人民的一方，但当你面临
两边都是人民的时候，你应该
站在中间。

记者：融媒体时代如何发
挥党媒优势，做新做活重大主
题报道，让“易碎品”变成“纪念
品”？

关中：好的宣传品一定是
艺术品，但好的艺术品不一定
是好的宣传品。我们只有在遵
守新闻基本原则的前提下，争
取把有意义的新闻做得有意
思，把有意思的新闻做得有意
义，融媒体就成功了。做到这
一点需要我们不断地打磨匠
心，在专业素质、刻苦努力、新
闻敏感上下功夫，提高文化水
平和新闻认知能力。

记者：随着新媒体技术的
发展，我们传统媒体未来的发
展趋势会如何？

关中：不管是新媒体也好，
传统媒体也好，专业化还是很
重要，只有秉持专业主义，才有
可能做到让事实说话。

（邵阳日报记者 郭 慧
鹏 杨吉 采访整理）

新华社北京4月21日电 综合新华
社驻外记者报道：适逢联合国中文日，多
国近期陆续举办了丰富多彩的庆祝活动。
世界各地的中文爱好者们通过观看演出、
参观展览、参与亲身体验等方式，表达对
中文学习的热情和对中国文化的喜爱。

中国驻英国大使馆20日在伦敦举办
“汉字演变”主题展览和联合国中文日系
列活动开幕式。展览选用汉字印刷技术发
展过程中关键的实物证据，展示汉字印刷
的现代化之路。

中国驻英国大使馆公使杨晓光在开
幕致辞中说，汉字历经数千年的演变和发
展，已深深融入中华民族的文化基因。汉
字稳重端庄、均衡对称、底蕴丰厚，展现了
中华文化注重和平、和谐、合作的特性。英
国知名汉学家弗朗西丝·伍德（中文名吴
芳思）表示，本次展览有助于英国观众更
好地学习中文。

罗马尼亚布拉索夫特兰西瓦尼亚大
学孔子学院19日举办“中文：架起文明互
鉴桥梁”主题中文日系列活动。中国驻罗
马尼亚大使馆文化参赞张丽丽在致辞中
表示，汉字承载着中国文化和中国哲学，
希望越来越多的学生通过学习中文进一
步了解中国历史和文化，增进中罗友谊。
特兰西瓦尼亚大学分管国际关系的负责
人科丽娜·米库在致辞中感谢大家在象征
美好开端、适宜播种农作物的“谷雨”时
节，共同进行文化耕耘。

在赞比亚大学19日举行的中文日庆
祝活动现场，来宾们参与书法体验、画脸
谱、试穿民族服饰等互动项目，亲身感受
中国文化和中华文明的魅力。赞比亚大学
代理校长纳曼加拉表示，当前赞比亚中文
教育蓬勃开展，两国人文交流不断深化，

感谢中方长期以来对赞教育事业和经济
社会发展的大力支持。

埃及开罗大学孔子学院日前举办中
文硬笔书法大赛，以庆祝中文日。比赛一
等奖获得者阿什拉夫·贾迈勒说：“我非常
喜欢学习汉语。我也喜欢中国的文化，我
梦想以后有机会去中国，进一步了解中国
社会和文化。”

由卢布尔雅那大学孔子学院和斯洛
文尼亚民族志博物馆联合举办的中文日
暨中国文化体验活动20日在民族志博物
馆举行。活动设置了中国传统服饰和太极
表演、书法体验和美食品尝等环节，吸引
近百名当地民众和华侨华人参与。

日前，圣多美和普林西比大学孔子学
院在位于该国首都圣多美的国家中学举
办中文日活动。圣多美和普林西比大学校

长阿吉亚尔说，圣普青年的中文学习热情
日益高涨，许多学生希望通过学习中文，
得到更好的教育和就业机会。

突尼斯迦太基大学孔子学院日前举
办中文日活动，中国文化知识问答、书法、
拓印、扎染等体验活动深受参与者喜爱。
迦太基大学孔子学院中方院长茹昕说，中
突两国交流日趋频繁，当地优秀的中文专
业学生就业前景良好。

“兰亭·雅集”中国书法主题活动 19
日在比利时布鲁塞尔中国文化中心举行。
旅比华人书画家张文海介绍了不同时期
中国书法的演变与发展，指导观众们挥毫
泼墨，共绘书法长卷。参加活动的欧盟委
员会教育文化总司官员维托·博雷利说，
中国书法之美及其在漫长历史中的演变
过程令他印象深刻。

全球掀起“中文热”
——联合国中文日庆祝活动在多国举办

月球从未如此清晰！4月21日零时，世
界首套高精度月球地质图集在京正式发
布。这套图集由我国科研团队绘制，主要基
于嫦娥工程科学探测数据，比例尺为1:250
万，是目前精度最高的全月地质“写真集”。

月球表面的陨石坑什么样？月球上有
哪些岩石和矿产？月球经历过怎样的地质
活动？在这套“写真集”里，都可以直观地
看到。

为什么要绘制这套“写真集”？
月球是离我们最近的星体，千百年

来，人类从未停止过对月球的探索。随着
美国阿波罗、苏联“月球”、中国“嫦娥”等
探月活动的开展，人类对月球的认识水平
前所未有地提升。

“月球地质图是月壳表层地质构造、岩
浆活动、矿产分布等信息的综合表达，能够
集中、直观地呈现人类对月球的观测、研究
成果。”中国科学院地球化学研究所研究员
刘建忠介绍，绘制月球地质图，能够帮助人
们更好地认识月球，也能为月球科研与探
测，乃至月球基地建设提供有力支撑。

长期以来，国际上使用的月球地质图，
主要是基于美国阿波罗计划获取的数据和
资料。随着当前国际上月球探测研究的加
速发展，这些月球地质图已明显滞后。

“这些地质图中，精度较高的只有局
部图，覆盖全月的只有1:500万的比例尺
精度。”刘建忠说，这些月球地质图的绘制
年代较早，人类近几十年来的最新研究成
果并没有得到充分体现。

有鉴于此，2012年，中国月球探测工
程首任首席科学家欧阳自远院士提出开
展新的月球地质图编研的设想。

此后，来自中国科学院地球化学研究
所、吉林大学、山东大学等多家单位的科
研人员组成的编研团队“十余年磨一剑”，
绘成了这套“写真集”。

“编制月球地质图，需要月球起源演
化理论的指导，也离不开现实观测数据的
支撑。”刘建忠说，编研团队始终将地质编
图与综合研究紧密结合。

编研团队创造性地建立了“三宙六
纪”的月球地质年代划分方案，建立了以
内、外动力地质演化为主线的月球构造和
岩石类型分类体系，构建了月球撞击盆地
和盆地建造亚类的分类体系，搭建起月球
地质图的“骨架”。

我国嫦娥工程科学探测数据则令月
球地质图“血肉丰满”。“这些数据为我们
区分月海与非月海区域、识别撞击坑物
质、分析盆地构造等工作提供了支撑。”刘

建忠说。
这套“写真集”精度如何？
得益于嫦娥工程科学探测数据的高

精度，这套“写真集”的比例尺为1:250万，
精度达到此前月球全月地质图的约2倍。

这套图集包含一幅月球全月地质图（主
图）、一幅全月岩石类型分布图、一幅月球构
造纲要图和30幅月球标准分幅地质图。

在主图上，可以看到全月12341个撞
击坑、81个撞击盆地，辨别出17种岩石类
型、14类构造。人类探测器着陆点、特殊高
程点等一些特殊要素，在图集中也有显示。

“目前，该图集已集成至我国科学家
搭建的数字月球云平台上，未来我们还将
编制更高精度的月球地质图，服务于月球
科学研究、科普教育以及我国月球探测工
程。”刘建忠说。
（新华社北京4月21日电）

世界首套！我国为月球绘制高清地质“写真集”
新华社记者 张 泉

4月19日，在位于肯尼亚内罗毕的联合国环境规划署总部，南京大学民乐团在
中文日庆祝活动现场进行中国民乐表演。 新华社记者 王冠森 摄

新华社北京4月21日电（记者熊丰）
记者21日从公安部获悉，4月21日晨，随
着两架中国民航包机降落在湖北武汉天
河国际机场，135名中国籍涉赌诈违法犯
罪嫌疑人被我公安机关从柬埔寨押解回
国。截至目前，柬警方抓获的 680 余名中
国籍涉赌诈违法犯罪嫌疑人已全部被我
公安机关押解回国。

近年来，针对人民群众反映强烈的跨

境赌博、电信网络诈骗等突出违法犯罪，
公安机关持续深化国际执法合作，摧毁了
一大批跨境犯罪团伙，抓获了一大批不法
分子。今年以来，我公安机关先后从缅甸、
菲律宾、阿联酋等国将数万名涉赌诈违法
犯罪嫌疑人押解回国。中柬警方近日组织
开展打击涉赌诈违法犯罪联合行动，抓获
一批违法犯罪嫌疑人，并于4月12日起，
由湖北公安机关组织多架包机将相关人

员分批次押解回国。目前，公安部已部署
湖北公安机关全力开展案件侦办工作。

公安部有关负责人表示，公安机关将
始终保持对此类违法犯罪的高压严打态
势，切实维护人民群众生命财产安全。公
安机关提醒广大群众提高防范意识，自觉
抵制赴境外或在网上参赌，高度警惕跨境
赌博和电信网络诈骗犯罪的新手法新特
点，切实维护自身合法权益。

680余名涉赌诈违法犯罪嫌疑人被押解回国

新华社华盛顿4月21日电（记者 颜亮）中国
驻美国大使谢锋20日在哈佛肯尼迪中国论坛开幕
式上发表演讲，希望美方同中方相向而行，按照相
互尊重、和平共处、合作共赢原则，探索中美新时期
正确相处之道。

谢锋指出，世界发生了很大变化，充满动荡和
不安。人类又到了爬坡过坎的关键当口，各国都在
同一艘大船上。面对惊涛骇浪，我们必须同舟共济，
绝不能同舟共“挤”。中国的选择明确而坚定：推进中
国式现代化，这是中国发展的宏伟蓝图；构建人类
命运共同体，这是共建美好世界的中国方案。

谢锋希望美方与中方共同努力，秉持让两国和
世界人民放心的责任担当，展现把双边关系往好里
处的善意诚意，拿出落实两国元首重要共识的举措
行动，推动“旧金山愿景”转为“实景”，让中美关系
沿着稳定、健康、可持续的轨道向前发展。

谢锋说，一要共同树立正确认知。中国不赌美国
输、不干涉美国内政、不干预美国大选，愿意同美国
做伙伴、做朋友，美方是否也愿意与中方相向而行？

二要共同有效管控分歧。如果美方在台湾、涉
港、涉疆、涉藏、南海等问题上不断干涉中国内政、
损害中国利益，即使设再多“护栏”又怎么兜得住
两国关系的底？

三要共同推进互利合作。试想半个世纪前，如
果双方一味突出分歧和竞争，还会有中美重新打
开交往大门吗？还会有中美建交45年来给两国和
世界带来的巨大和平发展红利吗？有优势时就大
谈自由市场，没有时就搞保护主义，这还是公平竞
争吗？

四要共同承担大国责任。中方提出的全球公
共产品向各方开放，愿同美方协调对接，共同开拓
第三方市场，美方是否也愿意向中方开放美方提
出的多边倡议？

五要共同促进人文交流。既然两国领导人已
就促进人文交流达成共识，为什么不尽快移除旅
行、签证、入境等人为设置的障碍？

谢锋表示，中美关系从来不是一帆风顺。每到
艰难时刻，总有人挺身而出，为中美关系鼓与呼。
中美关系回不到过去，但双方携手可以开创一个
美好的未来，希望就在青年身上。谢锋希望美国青
年迈开腿，亲身感受一个真实、立体、全面的中国；勤动脑，为探索
中美在这个星球上正确相处之道贡献智慧；放手干，为促进中美
交流合作添砖加瓦，共同开辟持续和平繁荣的明天。

此次论坛以“精诚共济”为主题，中美两国政商学界代表、哈
佛大学师生及在美中国留学生300余人参加。
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（上接1版②）要注重统筹结合，
全面树立人大机关干部队伍良
好形象。做好结合文章，切实把
党纪学习教育激发的动力活力
转化为推动高质量发展的实绩
实效；强化建章立制，落实落细

政治纪律、组织纪律、廉洁纪律、
群众纪律、工作纪律和生活纪
律；推动比学赶超，努力打造政
治坚定、服务人民、尊崇法治、发
扬民主、勤勉尽责的高素质人大
干部队伍。

（上接1版①）
会议要求，要坚持担当履

职，上下同欲、共克时艰，以奋勇
争先的决心推动经济发展。精准
施策，持续打基础、补短板、挖潜
力、优结构、实统计、稳增长、惠
民生，做到“三个聚焦”，即聚焦
重点任务大抓落实，紧扣“八大
行动”，对照目标要求，发挥好专

班作用，推动各项工作干在实
处、走在前列；聚焦重点项目大
抓落实，紧盯“四个十大”项目，
持续开展“项目建设大比拼”，奋
力以项目之进保经济之稳；聚焦
短板问题大抓落实，切实把问题
找出来，把症结找出来，把措施
找出来，通过靶向施策，解决一
批重点难点问题。


